

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XI Núm. 3530

Teléfono 27

Pa'na de Mallorca Martes 13 de Julio de 1897

OFICINAS

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

✠

Doña Emilia de Stein y Urech
Viuda de Gralla
HA FALLECIDO
DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijas, madre, tía y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y conducción del cadáver que tendrá efecto esta tarde á las tres y media y cuatro respectivamente.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Captura del carabnero Nebot

Efectivamente, conforme se aseguró desde la mañana siguiente al día en que desapareció de Formentera el carabnero Nebot, después de su atentado que costó la vida á uno de los vecinos de dicha isla, la barquilla en que aquél se embarcó fué conducida por el viento á *Cala Llantrisca*, en donde dejola abandonada el Nebot, internándose hacia *Cala d' Hort*.

Desde que tuvo noticia de tal aparición, pusieron en movimiento fuerzas de la Guardia civil y de Carabineros, buscando al fugitivo, no dando resultado sus correrías durante dos días, ó sea viernes y sábado; pero el domingo, teniéndose al parecer conocimiento por alguna confidencia, de que aquél escondiase en el punto ya nombrado, *Ca'la d' Hort*, allí dirigióse una pareja de la fuerza últimamente mencionada, poniéndose en acecho al llegar. Pronto apareció á su vista el fugitivo, quien, al ser intimado para que se entregase, lo hizo sin oponer la menor resistencia.

La captura se llevó á cabo por la madrugada, y los carabineros que la

realizaron son Juan Látas y Juan Serra.

Por la tarde fué conducido á esta ciudad, circulando con gran rapidez la noticia de la detención, que de momento despertó general y vivo sentimiento de consideración hacia el Nebot, ante el pensamiento, que cruzaría por la mente de todos, de las torturas á que habrá estado sometida su alma durante estos días de fuga y el terrible golpe que, con la noticia del dramático suceso, espera á los ancianos padres de este desdichado.

El Nebot fué encerrado en uno de los calabozos del castillo, y, según se dice, su modo de hablar y ciertos actos por él realizados, al ser conducido á esta población, son impropios de una cabeza sana.

De la capital:

✠ Después de larga y penosa enfermedad falleció ayer por la noche la virtuosa señora doña Catalina Coll Mayol, madre de nuestro amigo don José Mulet, dueño de la tienda de ultramarinos de la calle de las Miñonas.

Enviamos á dicho señor y familia nuestro más sentido pésame.

✠ Esta madrugada ha pasado á mejor vida doña Emilia de Stein y Urech, viuda de don Pablo Gralla.

Nos asociamos al inmenso dolor que embarga á la familia de la finada.

A las once y media de esta mañana ha empezado la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad, contra Matias Váquer y otros sobre hurto.

Las defensas de los procesados están á cargo de los letrados don Martín y don Jerónimo Pou.

Han llegado en el vapor *Unión* varios gitanos tan sucios y desarropados como no se habían visto jamás.

Avisamos á las autoridades.

El acarreo de escombros de la plaza de la Consolación se hace tan despacio que hay que temer no quede terminada en lo que resta del año, en perjuicio de aquellos vecinos y del ornato público.

A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de los de Alicante ó Ibiza, el vapor *Unión*, conduciendo la correspondencia, veinte y ocho pasajeros y carga varia.

El Vigia Católico de Ciudadela, dedica su número correspondiente al día seis del actual, á la memoria del insigne escritor don José María Quadrado. Después de algunos bien escritos artículos, publica una poesía inédita del malogrado vate mallorquín, titulada *La Juventud*.

A las ocho se ha repartido la correspondencia, llegada en el vapor *Unión*.

Desde hoy queda abierto al público el establecimiento de baños llamado *El Reconet* exclusivamente para señoras.

El vapor *Unión* ha sido portador esta mañana de 580 cabezas de ganado lanar y 12 del vacuno, destinadas al abasto público de esta ciudad.

Caso curioso

Esta mañana á las ocho hemos visto en la calle de S. Pedro una aglomeración de gente y preguntada la causa se nos ha dicho que una anciana que ayer cumplió 100 años, llamada Francisca Moyá, residente en la casa número 1 de dicha calle, tenía que ir á la iglesia para conmemorar su centenario, lo cual ha verificado en carruaje, apesar de que anda con desenvoltura.

Nos hemos presentado en la casa de la citada Francisca Moyá, la cual nos ha manifestado que durante su juventud había estado de sirvienta en algunas casas, entre las cuales figura la del médico señor Oleo, durante la epidemia del año 1821; que había estado casada durante cuarenta años y que en la actualidad era viuda.

Toda su vida ha trabajado con ahinco, apesar de lo cual ha llegado á esta avanzadísima edad con pleno juicio y un organismo que muchos envidiarían.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El discurso de Silvela

Madrid 13 á las 2'30 m.

» » 2'40 »

Si no tiene el Gobierno—prosigue el señor Silvela— completa convicción de lo que pasa en Cuba, que la forme y envíe una comisión á dicha isla para que se haga cargo de la verdadera situación; que vaya el mismo ministro de la Guerra y así saldremos de dudas, se aclarará la cuestión y terminarán los agravios tras de los cuales se vé la idea de desgrarnos y destruirnos. Deseamos saber el límite de nuestra paciencia y si nuestros sacrificios resultan un martirio inútil.

Termina el señor Silvela diciendo: antes de que el país se consuma y se altere el porvenir, nos cumple el deber de formar una fuerza política á la que sirva de base una nueva idea. Creo que triunfaremos inspirados por ideas fuertes y vigorosas, apartándonos de la impotencia y debilidad. Representaremos dos grandes virtudes Fé y Esperanza.

Al terminar el señor Silvela los aplausos y los vivas fueron numerosos.

Consulta.-Indemnización

Madrid 13 á las 8'10 m.

Washington.—Há regresado Mr. Woodford, el cual consultará con Mr. Mac-Kinley la conducta que debe seguir en España.

Insistese en asegurar que el Gobierno español, ha ofrecido una indemnización por el asunto del cabecilla Ruiz y que Mr. Scherman no la ha aceptado.

Los autonomistas.-Felicitación

Madrid 13 á las 8'25 m.

Los autonomistas de la provincia de Sancti Spiritus, han visitado al general Weyler, felicitándole por la imparcialidad que ha sabido emplear en todos los asuntos, no inclinándose á ningún partido.

El señor Weyler les prometió que mientras esté al frente del ejército de Cuba seguirá la misma conducta.

La cámara francesa

Madrid 13 á las 8'40 m.

París.—En la cámara de diputados ha sido derrotado el Gobierno por 25 votos.

Ha sido retirado el proyecto de reforma de contribuciones y en su lugar se presentará otro.

Huelga.-Gestiones

Madrid 13 á las 8'40 m.

Sigue en igual estado la huelga de los Estados Unidos. Las tropas se preparan para reprimir los desórdenes que ocurran.

Se gestiona para que los mineros y negociantes se sometan á un arbitraje.

De Cuba.-Muertos y heridos

Madrid 13 á las 8'50 m.

Habana.—El general Weyler se dirige á Victoria.

Durante la última decena los rebeldes han sufrido 225 muertos y muchos heridos. Tuvieron además 15 prisioneros.

Nosotros tuvimos durante el citado periodo, tres oficiales y diez y ocho soldados muertos y un oficial y noventa y siete soldados heridos.

Insistese en asegurar, que el cabecilla Quintín Banderas ha muerto.

Mencheta.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 10 de Julio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
299	1	»	»	300

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 9.—Varones 1. Hembras 2.
Día 10.—Varones 2.—Hembras 2.
Matrimonios: Día 9.—Ninguno.
Día 10.—Ninguno.

PALMA.—Tip-lit. de Amengual y Muntaner